



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:29

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA

Martes 11 de Marzo de 2003

Trinchera de la Noticia

+Una entrevista de 75 mil dólares. (Portada)

+Otro lujo fuera de serie del mandatario.

+¿Promueve su imagen o la de Nicaragua?

+Nada nuevo dijo a Latin Trade.

+El despliegue de dos páginas, que no cuenta con titulares de llamada en portada, es un material de “bola pasada” destinado a promover la imagen del presidente Enrique Bolaños, consignaron los expertos.

+Primera Mano. (Portada)

+El Presidente Enrique Bolaños habría pedido al ministro de Hacienda y Crédito Público, Eduardo Montealegre, ser el candidato presidencial de la “tercera vía”, es decir de su partido que estaría basado en las estructuras del MUN de Joaquín Cuadra y los restos del llamado “PLC Bolañista” de Alejandro Fiallos. Montealegre no ha respondido afirmativamente a la petición que le hiciera el mandatario en el transcurso de un almuerzo la semana pasada.

+La invasión silenciosa. (Gossip. Pág. 3)

+La guerra verbal entre Nicaragua y Honduras por la suspensión del impuesto patriótico, o sea el famoso 35% a las importaciones hondureñas, ha servido a Costa Rica como cortina de humo para ocultar la invasión silenciosa de sus productos en los supermercados nacionales.

+Cortas.

+La gente pregunta: La ex secretaria de la Presidencia, Azucena Castillo, denunció hace muchos meses ante la Procuraduría de Justicia y la Policía Nacional que personas desconocidas habían falsificado su firma y la del presidente de la República, Enrique Bolaños, para conseguir nombramientos y transacciones financieras de manera ilegal. ¿Qué sucedió con la denuncia? ¿Fue investigada por el Procurador y la Policía o se trataba de una mentira? ¿Y los ascendidos siguen en sus puestos? **(Pág. 4)**

+Patronatos. El llamado del ministro de Gobernación, Arturo Harding, para conseguir ayuda para los patronatos de reos del país no ha sido respondido aún por las organizaciones humanitarias. Harding reveló que los ciudadanos tienen reticencia a ayudar a los presos cuando piensan que se trata de delincuentes que cometieron graves delitos. **(Pág. 5)**

+Rizo afirmó que “el presidente de la república no debe ser reo del proceso penal porque entonces ni siquiera saldría del país” a cumplir con sus funciones.

El vicemandatario expresó que “no temo un amarre de las bancadas mayoritarias” para desaforarlos porque él sólo utilizó dos cheques provenientes de los fondos del PLC. **(Pág. 6)**

+Sedita Room. (Pág. 7)

+Se trata del joven abogado Terencio García, quien ha recibido por lo menos 250 mil dólares en salario en INISER desde que asumió la chinita León York.

Imaginense tanta cantidad de plata y así perdieron el juicio contra Agroinsa.

+Cerde califica reforma tributaria de “audaz”. (Nacionales. Pág. 10)

+La propuesta de reforma tributaria es “audaz” y apuntará a los sectores con mayor poder económico y a



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:29

PAG - 2 -

su vez será una prueba de la “voluntad política” del gobierno para cobrar los impuestos a este poderoso grupo, afirmó el economista Róger Cerda a la agencia mexicana Notimex.

+BCIE manejará fondos de proyecto de desarrollo fronterizo. (@Negocios Pág. 14)

+San José, 8 mar (ACAN-EFE).-Los cancilleres de Costa Rica y Nicaragua se reunirán el próximo miércoles con el presidente del Banco Centroamericano de Desarrollo Económico (BCIE), Pablo Schneider, para definir los términos en que la institución manejará los fondos del proyecto de desarrollo fronterizo entre ambos países.

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal Extraplus

Programa: Nicaragua se levanta

Presentador: Manuel Espinoza

Invitado: Néstor Avendaño

Tema: Aprobación de la Reforma Tributaria

Avendaño expresó que nuestro tema tributario es de exoneraciones y evasión fiscal, la que equivale al 8% del producto bruto. Es necesario discutir una reforma fiscal amplia, el tema del gasto público, adecuar el gasto social que está muy deteriorado y el gasto de los altos funcionarios de éste país afecta el gasto social.

Canal 4

Programa: Revista Multinoticias

Presentador: Luis H. Guzmán

Invitado: José Luis Velásquez (Secretario Ejecutivo del CONPES)

Tema: Propuesta de Reforma de Estado.

Velásquez indicó que desde su punto de vista no está en contra de los pactos, máximo si hay fuerzas políticas como el FSLN y el PLC, el problema es que estos partidos no han contribuido en la democratización de las instituciones del Estado. El caudillismo unipolar se convirtió bipolar que partizó al Estado.

Agrego que el documento del CONPES no está inscrito en piedra, lo que se hizo fue tomar la iniciativa. Esto es una exactativa para comenzar a generar el debate.

Guzmán dijo que se debe suprimir la suplencia de los diputados, inclusive en algunas ocasiones el país ha funcionado sin Vicepresidente, por lo que no ve importante que exista esta nominación. Es necesario reducir los salarios de los altos funcionarios públicos.

Velásquez opinó que la propuesta del CONPES no es reducir la presencia del Estado, lo que se quiere es aumentar la efectividad y la eficiencia.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:29

PAG - 3 -

Canal 2

Programa: Otro Día

Presentador: Alberto Mora

Invitado: Norman Caldera

Tema: Arancel del 35%

El Canciller Caldera expresó que el impuesto es un medio para hacerle llegar a la comunidad internacional la firme protesta de Nicaragua y es un medio para hacer sentir a Honduras que habían hecho mal. El propósito ya se cumplió, de manera que continuar insistiendo en algo que también le hace daño a los nicaragüenses, porque se tiene que pagar impuestos y esos impuestos no los pagan los hondureños los pagan nuestros consumidores. Habiendo ya cumplido el propósito y recaudado los fondos que se necesitan para el juicio en La Haya, no tiene sentido seguir con eso.

Se les ha dicho que el impuesto se les iba a quitar, ellos lo anunciaron como un gran triunfo político y entonces al no producirse se lo están cobrando y eso es obviamente produce reacciones. Esperamos que la Asamblea suspenda ese impuesto porque le conviene. Nicaragua gana al quitar el arancel en sus posiciones internacionales en los distintos escenarios donde está llevando ese tratado ilegal que firmo Honduras y que se va a dilucidar en la Corte de La Haya.

NOTICIAS DE RADIO

+Las autoridades de Costa Rica reportaron una matanza de animales salvajes en el río Zapote y Caño Negro cercanos a la frontera con Nicaragua. Según el informe de la Policía las acciones de los desconocidos también afectaron a una cantidad indeterminada de tortugas e iguanas.

Agencias y Periódicos Internacionales.

Feministas contra Gil. (La Nación, Costa Rica)

Unas 12 organizaciones sociales, la mayoría feministas, exigieron ayer la destitución de la ministra de la Niñez y Adolescencia, Rosalía Gil, a quien acusan de mal manejo del caso de la niña nicaragüense de nueve años embarazada en Costa Rica y quien abortó en Nicaragua. Los grupos expresaron su enojo en una carta dirigida al presidente Abel Pacheco. Pero el mandatario aún no ha opinado públicamente sobre la forma como el Gobierno atendió este caso.

Cutris de San Carlos

Finqueros temen secuestros. (La Nación, Costa Rica)

• Fuerza Pública coordina acción con ejército nica.

A pesar de que algunos finqueros ya toman medidas de seguridad, la policía pretende realizar un operativo en conjunto con el Ejército de Nicaragua. La idea es realizar un rastreo a ambos lados del río San Juan pues las autoridades presumen que el grupo se oculta allí. Incluso, no se descarta que los dos hombres vistos en las fincas sean parte de una banda que a mediados de enero robó tres embarcaciones en las cercanías a la frontera. La tensión en la zona de Cutris llevó ya a algunos a tomar medidas. Tal es el caso de un finquero de apellido Matamoros, quien desde hace varios días contrató un guardaespaldas.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:29

PAG - 4 -

Armas provenían de Nicaragua. (La Prensa, Panamá)

La Policía está tras la pista de los responsables del armamento decomisado.

El cargamento de más de 100 armas de guerra que fue incautado dentro de un camión este fin de semana en La Chorrera provenía presuntamente de Nicaragua, informaron fuentes ligadas a las investigaciones.

En tanto, el director de la Policía Nacional, Carlos Barés, confirmó ayer que en este caso fueron capturados cuatro panameños y un ciudadano hindú.

Reanudan investigación contra Bolaños. (La Prensa, Panama / AP)

La jueza Juana Méndez informó este lunes que solicitará levantar el sigilo bancario para facilitar sus investigaciones respecto a las denuncias que el presidente Enrique Bolaños y el Partido Liberal Constitucionalista (PLC) utilizaron dinero estatal en la campaña electoral del 2001. Méndez también es responsable del proceso al ex presidente Arnoldo Alemán (1997-2002) por presunto fraude al Estado y lavado de 100 millones de dólares. La jueza llamó a declarar este lunes a los contralores Guillermo Argello Poesy y Francisco Ramírez, a quienes pidió una auditoría del informe de gastos del PLC para su campaña electoral del año 2001 en que resultó electo Bolaños.